



cuestionario

¿Cuál es la idea más destacable de las jornadas?

- Que el cambio que necesitamos sea compartido y se funda sobre la libre circulación de información cultural.
- La forma de habitar del futuro debe atender a la sostenibilidad.
- La cultura de consumo ha entrado en crisis y el cambio es necesario.
- Las bases del futuro están en: la vivienda, la movilidad y la cultura.
- Los indicadores de sostenibilidad urbana, como la densidad, habitabilidad de los espacios, exceso de infraestructuras. La manera de pensar actual es ya obsoleta.
- Dicotomía vivienda genérica y vivienda ideológica.
- Necesitamos un cambio en el planteamiento del urbanismo para adaptarnos a los nuevos modelos sociales.
- Fin del urbanismo de expansión y racionalización del consumo de energía.
- Están por inventar formas de planeamiento y edificación que respondan a la nueva realidad.
- Los nuevos modelos de supermanzanas y vivienda social son el futuro, incorporando análisis de más capas (subsuelo y cubierta).

¿Hay algún aspecto que no se haya tratado suficientemente? ¿Y alguno que se haya obviado?

- El estandar passivhaus no puede prefigurar la ciudad del futuro, sienda una visión parcial de toda la problemática de la actual sociedad entendida como un organismo vivo.
- Deberíamos de atender más a las nuevas tecnologías como vía de proyectación.
- Ha faltado la reflexión sobre las trabas que políticos, administraciones o la propia ciudadanía pone a los conceptos teóricos de los arquitectos. La opinión de los arquitectos suele apartarse y no forma parte en la toma de las decisiones.
- Algunos aspectos transversales como el género o el espacio público como lugar de reconocimiento de la diversidad.

¿Sobre qué parámetros se construiría la ciudad del futuro?

- Puesta en valor absoluta e incondicionada de la complejidad urbana y su diversidad social.
- Empobrecimiento compartido hacia la igualdad social.
- Desaparición del actual modelo económico-financiero del consumo por el consumo.
- Construyendo lo menos posible: menos es más.
- Disminuyendo la huella ecológica y aceptando que la naturaleza es limitada.
- La convivencialidad es imprescindible; que haya vida en las calles, que haya densidad suficiente para que haya masa crítica, mezcla de usos, que haya jerarquización en los espacios libres y verdes, de manera que existan espacios con biodiversidad dentro de la trama urbana.
- El conocimiento, la invocación y el talento.
- Sostenibilidad, edificación energética, movilidad, o cambio de las unidades familiares.
- Revinculando urbanismo y sociedad.
- Mayor diálogo entre ciudad y naturaleza; mayor presencia de ésta en las ciudades.
- Flexibilidad en las tipologías de vivienda.
- El transporte y espacio público.
- Reciclaje de residuos urbanos.
- Sostenibilidad y cohesión social.
- Ciudades medias.
- Sostenibilidad, políticas de formento para el transporte público, mixtura de usos y variedades tipológicas de espacios públicos de calidad.
- Participación más directa entre vecinos y técnicos.
- Pensar en todas las variantes sociales, no en un individuo estándar.
- El problema es que la toma de decisiones está sometida a grandes intereses económicos, a quien nadie controla.

ORGANIZACIÓN

Agrupación Vasco-Navarra de Arquitectos Urbanistas

EKOS, Asesoría e Investigación Medioambiental



ANTOLATZAILEAK

Euskal-Herriko Arkitekto Hirigileen Elkarte

EKOS, Aholkularitza Ingurumen-Ikerkuntza